

# LA ÚLTIMA HORA

Un mes. . . . . 7'50 Ptas.  
Extranjero semestral. . . . . 24'  
Número suelta. . . . . 11 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos. 2.—Tel. 1244  
ADMINISTRACION: P. Cort, 29. Telef. 2820.  
PALMA DE MALLORCA

Mayo 28 de 1938.—II Triunfal

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUN FERRER

Año XVI. — 13.722

## Saludo a Franco:

## ¡¡Arriba España!!

# Cuanto mayor es su esfuerzo mayor es su fracaso

Si les ocurre a los rojos que en sus ataques en el frente catalán llevan sufridas 30.000 bajas. — En los contrataques de ayer después de castigarles duramente les inutilizamos cinco tanques y varios carros blindados.—Este desastre es uno de los mayores sufridos por los marxistas durante la campaña. — En el frente de Teruel prosiguió nuestro avance ocasionando al enemigo más de 1500 muertos y adelantando nuestras líneas en una profundidad media de 5 kilómetros.

## La parte de la guerra

LAS NOTICIAS LLEGADAS AL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO HASTA LAS VEINTE HORAS

El enemigo ha atacado con gran lujo de medios durante la noche del día de hoy, nuestras posiciones de la sierra de Monsech, Balaguer y sector de Tremp. Fue rechazado con grandes pérdidas, dejando frente a nuestras posiciones montones de tanques, dejando inutilizados 5 tanques y varios blindados. Durante los ataques se han pasado a nuestras filas más de un centenar de milicianos. Este desastre sufrido por el enemigo en su ofensiva de estos días es uno de los mayores que ha tenido en la campaña. Los numerosos prisioneros que se le hacen y presentados en nuestras posiciones demoralizan a la vanguardia enemiga, y como los jefes rojos les fuerzan a realizar estos ataques, ametrallándoles si no los llevan a cabo. Los heridos encuentran varios días abandonados en el campo y algunos llegan por noche arrastrándose, a nuestras posiciones, donde se les cuida y atiende.  
Se calcula en más de 30.000 las bajas sufridas por el enemigo, lleva sus tropas al fracaso al mando de franceses y rusos. En el frente de Teruel nuestras fuerzas han derrotado y perseguido al enemigo, ocasionándole más de 1500 muertos, cogiéndole importante cantidad de material aun sin clasificar y avanzando nuestra línea en una profundidad media de 5 kilómetros, llegando a rebasar los pueblos del Villar y Formiche Bajo y las importantes posiciones de La Fuenseca, Mora, Llano del Campo Tejar, Los Navarros y vértice Portillo Rabadán.  
También se ocupó en el sector de Mosqueruela la importante posición de Ramadós.  
En el frente de Castellón el mal tiempo ha dificultado las operaciones, quedándose sin embargo ocupado importantes posiciones en el macizo de Santa Elena, donde se presentaron 20 milicianos con armas.  
En el Ejército del Sur, sector de Luque Fuente Tejar se ha reafirmado nuestra línea, ocupando las alturas de Carrascón y Morchón. Salamanca, 27 de mayo de 1938. II Año Triunfal.  
Por orden de S. E. el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

## Mañana día de Solidaridad con la España Nacional

Recibimos la noticia de que la Misión Española para asistir al DIA DE LA SOLIDARIDAD que el próximo domingo día 29 se celebrará en toda Italia, acaba de desembarcar en tierra de la nación hermana, en el puerto de Civitavecchia.  
Los miembros de la Misión han recibido por las autoridades locales, organizaciones fascistas y una gran muchedumbre que les recibe con entusiasmo y calurosa bienvenida.  
La prensa italiana da la bienvenida a los representantes españoles y los saluda con palabras llenas de encendido afecto, y toda Italia se dispone a recibir con adhesión fervorosa ese día de la Solidaridad de España, día en el que las dos naciones pondrán de manifiesto ante el mundo su hermanamiento y su identificación en una misión civilizadora.  
Italia, la gran nación mediterránea, continúa su ruta triunfal Roma adentro para celebrar su intervención en la Gran Guerra, aquel fecundo crisol donde surgieron las directrices del nuevo Estado Generado por los esfuerzos nacionales, de aque-lla lucha mundial surgió la gran idea fascista, con nueva savia de vida y grandeza, y su futuro en el mundo se abre abriéndose paso a través de las duras dificultades y venciendo todos los obstáculos que pretendían detener su nueva asonada. Desde la creación de los Regimientos de Combate hasta la Marcha sobre Roma; desde la conquista del Imperio hasta la guerra de Abisinia y la fundación del Imperio; nunca antes había podido registrar un re-éxito tan rápido que el de la nación italiana, contra la que se confundían los poderes oscuros e internacionales que buscaban su humillación y ruina.

## Una fecha memorable en la historia de Italia

### La intervención de Italia en la guerra, precursora del Movimiento Fascista

Aunque llega a nuestro poder con dos días de retraso, por su interés no queremos dejar de publicar el siguiente artículo que recibimos desde San Sebastián por conducto de nuestro distinguido amigo D. Carlos Bossi, Real Cónsul General de Italia.  
El 24 de Mayo se cumplen veintitres años de la entrada de Italia en la más dura guerra de nuestros tiempos. Fecha solemne la que se conmemora en esta fecha, pues aquel día inolvidable puede decirse que abrió en la historia de Italia un surco profundo e indeleble del que habian de brotar otros acontecimientos de tanta o aún mayor importancia histórica.  
El 24 de mayo de 1915 tuvo la significación del punto de partida de la nueva marcha irresistible de la Nación hermana hacia los esplendores imperiales que ahora al cabo de veintitres años circundan su gloriosa misión en el mundo moderno. Aquel 24 de mayo fue la chispa que alimentada por la fe en los destinos de la Patria de una generación resuelta a arriesgarlo todo para reconquistar la independencia moral y material del país, creció rápidamente hasta convertirse en la llama creadora que en un lapso brevísimo de tiempo había transformado la pequeña Italia sojuzgada en parte a influencias políticas y económicas del Extranjero en esta potencia europea de primera magnitud que hoy es la admiración del mundo civilizado.  
Por estos motivos, en la conmemoración de una fecha de tan enorme trascendencia en la vida del pueblo italiano, más que analizar la significación de la entrada de Italia en la guerra, sea oportuno hacer referencia a los trascendentales acontecimientos que de ella surgieron.  
Las muchas ambiciones que enardecidas por la más ferviente exaltación patriótica, aquellos días de la primavera del año lejano 1915 invadían las plazas de todas las ciudades de Italia reclamando la decisión heroica de unos gobernantes atrincherados tras una neutralidad intolerable para el clarividente instinto del pueblo, fueron las mismas que después del victorioso desenlace de la dura contienda que había costado 700.000 vidas y un 1.500.000 heridos, tuvieron aún encrucijada para volver a empujar las armas en defensa de una victoria seriamente amenazada por la confabulación de unos poderes ocultos, y que unos gobernantes que no estaban a la altura de las graves exigencias de la situación con similitud fuesen mutilada por tratados humillantes y más tarde befiada y es carnecida por hordas venenadas por las utópicas y destructoras doctrinas del socialismo y del comunismo que intentaban franquear las fronteras de la Rusia soviética.  
Huelgas y motines, que representaban otros tantos conatos de una guerra civil, fueron los únicos frutos que supieron recoger los grifaltes de la vieja política esperando imponer sus inconfesables designios al pueblo victorioso de la guerra. Tal es, concretamente calificada la obra de los sinistros personajes, que, movidos por fuerzas ocultas, proyectaban hacer estruj el sacrificio heroico y generosamente aceptado por toda la Nación durante 42 meses de la guerra más

## MAYO HOY DIA 28 Hermandad

Más que HOY, debiéramos titular este nuestro comentario del día, con otra palabra, referente asimismo al tiempo: deberíamos denominarle MAYO.  
Porque, por primera vez acaso, saltamos sobre el curso de las horas, y en vez de escribir en torno a lo acaecido o alrededor de lo que sucede en estos mismos instantes, escribiremos acerca de lo que tiene que pasar luego que el sol se duerma en la noche de este sábado, y vuelva a levantarse, para resucitar la vida universal, en el amanecer de un nuevo día.  
Mañana, pues, tendrá lugar en Italia una fiesta que tiene altísima significación: la fiesta de la solidaridad italo-española.  
En ella el rebulir de la sangre hermana tendrá clamores de triunfo. En ella el sentir fraternal de dos pueblos hallará cauce propicio para correr jubiloso, en una explosión de maravilla. En ella todo un pasado que tiene en sus blasones un origen común, unas aspiraciones idénticas, un perfectamente similar modo de anhelar construir un porvenir digno de la raza, hallará claros fulgurantes que llenen el ambiente con un grito de orgullo, digno de Italia y de España.  
El gobierno de Roma, que desde el primer instante de la contienda nuestra supo ver el camino emprendido por España, y supo pesar el valor infinito del gesto español para arrojar de sí todo el lastre maldito del internacionalismo marxista, y supo dar al gobierno nuestro, creado por el alma de España y forjado por la mano vencedora del Caudillo, el reconocimiento diplomático que le dio ante las cancillerías todas el esplendor de una existencia real frente al mundo; el gobierno de Roma ha estado este día de la Solidaridad italo-española, como un aliento de entusiasmo hacia nuestra cruzada, para la cual no ha reateado todo el apoyo moral que en su mano estuviere, y en la que voluntarios italianos—enrolados en la Legión Extranjera, gloriosa y valentísima—no escatimaron tampoco todo su esfuerzo, todo su sacrificio, su sangre generosa en su vida de hermanos nuestros.  
Es un bello, un nobilísimo homenaje rendido a la España Nacional el que va a celebrar mañana Italia. Acto de íntima fraternidad, de comprensión admirable, de sentir maravilloso de soberana comprensión, Italia unida a España por vínculos tan vivos, quiere poner a faz de los pueblos todos su rúbrica gentil a sus hechos, en los cuales se entraña la solemnisma declaración de que en la España de Franco reconoce la continuidad de la España de ayer, imperial y dominadora, latina y formidabile.  
maron en un primer tiempo la unidad de la Patria, rescataron luego la victoria, que, como hemos dicho, el marxismo y las demás fuerzas antipatrióticas trataron de sabotear, iniciando la Revolución Fascista y dando al mundo una nueva doctrina a la cual la civilización occidental debe hoy el gran beneficio de haberse salvado de la vorosa ofensiva que las hordas del marxismo internacional han desencadenado bajo la dirección de la satánica tiranía roja entronizada en el Kremlin.  
Se declara que este artículo ha sido redactado por la Oficina Italiana de Prensa.  
San Sebastián 21 de mayo de 1938. II Año Triunfal.

España-Italia ¡Viva el Duce!

Italia-España ¡Viva Franco!





